

EL DE TERESA GACHÓN:

## Libro que es estímulo para nuevos folcloristas

En una atmósfera de emoción, fue presentado el libro de María Teresa Gachón Torrejón, acto que se realizó en la "Casa del Serenense" y a la que acudió el Alcalde de La Serena Eugenio Munizaga Rodríguez, con la secretaria municipal, Adriana Peñafiel que tam-



*María Teresa Gachón aparece con el Alcalde Eugenio Munizaga y Adriana Peñafiel, Presidente del Instituto Cultural. Abajo, el coro "Alfredo Berndt" que también participó en este verdadero homenaje a la folclorista. La ceremonia de presentación del libro de la profesora e investigadora contó con una muy numerosa concurrencia que se sintió plenamente identificada con su obra.*

bién es presidenta del Instituto Cultural de la Corporación edilicia serenense.

La ceremonia contó además con la presencia de familiares de María Teresa Gachón, colegas de profesión, folcloristas y una importante cantidad de público que también quiso testimoniar con su presencia el cariño y respeto que siente por una de las mejores exponentes e investigadoras folklórica de la zona.

Este sentimiento se reflejó en las palabras de Adriana Peñafiel al intervenir a nombre de la Municipalidad, por lo que indicó que el libro era un homenaje del municipio a la educacionista. La que durante una enriquecedora tarea había entregado valores nuestros y de nuestra cultura a muchos alumnos.

Refiriéndose al libro "La Serena, una canción", dijo que era una recopilación de versos y melodías en donde se incluía la partitura musical, producto de la fascinación que produjo la ciudad en poeta y músicos, que quisieron de este modo dejar inmortalizado su cariño por la ciudad. Aludió que este lanzamiento, coincidía con el cumpleaños de María Teresa Gachón, por lo que señaló era un doble regalo a la comuna.

En cuanto a la trascendencia del libro, indicó que sería un estímulo para los jóvenes para que pudieran conocer nuestra cultura, y que servirá también para aumentarla.

Posteriormente cantó el conjunto "Paicavi" y "Altú", formados y preparados por la autora de este texto de recopilaciones folklóricas, los que finalmente le leyeron un verso, que contaba la vida de Teresa Gachón.

Se hizo entrega de varios bouquet de flores y obsequios por parte del Taller Folklórico de la Corporación Municipal "Gabriel González Videla", y particulares.

En su intervención María Teresa Gachón expresó su gratitud a la Municipalidad por la publicación del libro, señalando que no era más que el reconocimiento a un grupo de inspirados compositores, que se sintió embujado por La Serena, y quiso perpetuar en sus versos ese impacto sensorial y emotivo. Mi concepción del mundo y de la vida, que es la que ha ido formando mi vocación de maestra, se siente halagada en estos momentos, puesto que la publicación de estas recopilaciones, será el estímulo para las nuevas generaciones del folklore musical de esta ciudad, para seguir siendo de "La Serena, una canción".

También hizo entrega de un libro a representantes de medios de comunicación, e intervino el coro Alfredo Berndt, cerrando el acto.

**Libro que es estímulo para nuevos folcloristas. [artículo]**

Libros y documentos

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1985

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Libro que es estímulo para nuevos folcloristas. [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa